



2025.3.3

【発行】
山形大学附属学校園【印刷】
坂部印刷株式会社山形大学附属小学校 6学年 高橋 恵音
「わくわくの音が響く音楽室」

山形大学附属学校園は、令和六年度から「山形大学附属学校園コミュニケーション・スクール」を導入しました。子どもたちの成長を考えた時、各学校段階での教育の充実を図ることは当然のことながら、異なる学校間での連携・接続を進めていくことが大切です。現代の教育課題の一つであるインクルーシブ教育を推進するためにも、特別支援学校と幼稚園・小学校・中学校との連携について研究を深めることが必要になります。そして、その成果を承けて、附属学校園に通う全ての子どもにとっての望ましい教育を実現することが求められていると考えています。幼稚園・小学校・中学校・特別支援学校の四校園で構成されている山形大学の附属学校園は、そうした教育活動を追究することができる理想的な環境にあります。また、「地域」との関わりも重要です。附属学校園が社会の状況に応じた柔軟な教育活動を展開する上で大切なのは、子どもたちと地域社会や地域の人々との関わりを充実させていくことだと言えます。そして、次代を担う社会人となるように子どもたちを育てていかなければなりません。そのためにも各学校園に関わる方々の考えに耳を傾け、理解を得ていくことが必要不可欠なことだと考えています。

このような目的を持つコミュニケーション・スクール構想を展開していくための第一歩として、「学校運営協議会」を設置し、附属学校運営部と附属学校園の学校経営に対し意見をいたして参ります。学校運営協議会の委員の皆様からの意見を踏まえながら、山形大学附属学校園の教育活動の充実・発展を達成していくことを考えております。これからは、附属学校園が「地域」に関わっていくことが、各校園の教育をよりよいものとし、「地域づくり」を進めるためにも重要なつながりとなることを考えております。

これまで以上にPTA及び同窓会、翠陵会の皆様のご協力を仰ぐことがあります。ご理解・ご協力いただければ幸いです。

附属学校園のPTA及び同窓会、翠陵会の皆様には、日頃から格別のご支援とご協力をいただき、あらためて御礼申し上げます。長期にわたったコロナ禍の後、どのような教育活動を展開していくべきかについて、それぞれの学校園の摸索が始まっています。大きな混乱もなく新たなスタートを切ることができたのも、各校園の教育活動に対する皆様のご理解とご協力があつてこそなものと感謝いたしております。

附属四学校園の 連携・接続の強化

附属学校運営部長
三浦 登志一



駐車場ライン引き(特PTA)



PTA研修会(中PTA)

感謝

附属特別支援学校PTA会長 伊藤 靖典

日頃よりPTA活動に対しまして御理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。子供たちに「思いやりをもつて」と願い、教えるのと同じように私たちも思いやりを大切にし、できる時にできることをする。そして、子供たちがたくましく成長できるよう先生や役員、保護者の皆様と活動をしてきました。

今年度、どうしてもやりたいことがありました。それは、学校内にある駐車場のライン引きです。前々から保護者間でも多くの方が駐車場のラインが薄くなっているのを気にしてくださいました。学校施設ということもあり、PTAで立ち入っていいものかと校長先生に相談すると受け入れて貰え、昨年の六月一日土曜日、実現に至りました。計画当初は、一割位の保護者が集まればと思つていましたが結果的に七割位の保護者が集まり協力してくれました。駐車場のラインがはっきりきれいになつたこともよかったです。PTA活動を取り組むことが出来ました。御協力ありがとうございました。今後もPTA活動に取り組むことが出来ます。いろいろな保護者との繋がりがもてるというのもPTA活動の魅力だと思います。今後もPTA活動ができる事を期待しております。教職員の皆様、保護者の皆様、一年間本当にありがとうございました。

PTA活動報告と御礼

附属中学校PTA会長 吉村 和武

日頃より、本校PTA活動に対しましてご理解とご協力を賜り心より感謝申し上げます。新型コロナウイルスの五類移行により、子ども達の学校生活は以前の姿を取り戻しつつあります。が、部活動の地域移行や先生方の働き方改革もありPTAも環境の変化に対応しながら子ども達をサポートしていくかなければいけないと実感しております。今年度も総務部、体育部、広報部、母親委員会とそれぞれの役割をしっかりと果たしていただき、円滑にPTA活動を実施することができました。母親委員会では制服リユースを販売会から無料おゆずり会に変更して実施し、好評であったとお聞きしております。

また、全附P連の全国絵画コンクールの主管校にあたった本年は、附属小、幼稚園、特別支援校と連携し、コンクールの審査・運営を行い大成功をおさめました。お手伝いいただいた学級委員・総務部・関係者の方々に御礼を申し上げます。

結びに、今後も公立高校の受験の変化やデジタル化の更なる推進等、生徒達を取り巻く環境は変化していくと存じますが、子供たちが安全・安心して学校生活を送れるよう皆様からの変わらぬご支援とご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。



保護者奉仕作業(小PTA)



親子行事(幼PTA)

PTA活動

PTA活動のご報告

附属幼稚園PTA会長 細江 大樹

保護者の皆様には、PTA活動にご理解とご協力を賜り、また、教職員の皆様には、日々ご指導をいただき、厚く御礼を申し上げます。

さて、二〇二四年度は、PTA活動が徐々にコロナ禍前の姿を取り戻し始めた年になりました。六月の「ふようの集い」では、「子育てに活かすアンガーマネジメント」をテーマとした講演会を開催し、十月の親子行事では、山形市少年自然の家でフィールドアスレチックを体験する等、遊びと交流、座学と運動の両面で充実したPTA活動ができたと感じております。

また、本年度は、十月の絵画コンクール、二月の東北地区会員会と、全国国立大学附属学校PTA連合会の行事において、山形大学が主管校となつた年度でもありました。皆様のご協力により、円滑な準備・運営を行うことができ、絵画コンクールでは山形から多数の受賞者を輩出することができました。

園庭の大型遊具の更新に向けた寄付の募集等、残された課題もございますが、引き続きご理解とご協力のほど、宜しくお願ひ申し上げます。

持続可能なPTA活動に向けて

附属小学校PTA会長 長岡 伸賢

日頃より本校PTA活動へのご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

令和六年度は、社会活動がコロナ禍前の状態へ戻りつつあるのに並行して、本校のPTA活動についても通常ペースへ回帰いたしました。大変喜ばしいことではあります。一方でコロナ禍の三年間を経て、保護者の皆さまのPTA活動に対する意識の変化を感じております。PTA総会の挨拶において「少ない負担で最大の効果を發揮していきましょう」と申し上げ、持続可能なPTA活動に取り組んで参りました。限られた人員・時間のなかで、各部会がそれぞれの役割をしっかりと果たしてくださいましたことに對し、この場をお借りしまして御礼申し上げます。

また、今年度は十月に「全附P連絵画コンクール」運営というビッグイベントがありました。全国の附属学校園より一六〇五作品もの応募があり、六十の入賞作品を選びました。四校園PTAと先生方が一年前から準備を積み重ね、のべ一〇〇名以上の方よりお手伝いいただき、無事に大成功をおさめられたのも、山形大学附属学園関係者の皆さまのすばらしい連携があつてこそと思っております。

今後も、持続可能なPTA活動を模索しながら運営してまいりたいと思つております。保護者の皆さまには引き続きご協力を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。



交流及び共同学習(幼・特)



交流及び共同学習(小・特)



交流及び共同学習(中・特)



中学校授業参観(小・中)



家庭科交流(幼・中)

交流学習の様子

